
Ответственность
депутата

Кочубеевцы избрали в Советы самых достой
ных людей, которые своим трудом доказали 
преданность делу коммунизма. Это, в основном, 
передовики, которые сейчас возглавляют социа
листическое соревнование за достойную встречу 
столетия со дня рождения В. И. Ленина.

Большим авторитетом и любовью у избирате
лей пользуются депутаты: Балахоновского сель
ского Совета — А. И. Чепуркина, Курсавского 
сельского Совета — Я. 3. Карташова, райсовета 
— И. И. Сергеев и многие, многие другие.

Своим избранникам труженики района дали 
много наказов, направленных на дальнейший 
рост производства, улучшение благоустройства 
населенных пунктов, культурно-бытового обслу
живания и т. д. Все пожелания и предложения 
эти были учтены при разработке мероприятий 
к 100-летию со дня рождения В. И. Ленина, ко
торые стали руководством к действию.

И там, где депутаты постоянно помнят о своей 
ответственности перед избирателями, достигнуты 
определенные успехи. Так, в мероприятиях Ба
лахоновского сельского Совета было намечено 
строительство четырех новых объектов: цент
ральных ремонтных мастерских, школы, водо
провода и бани. Первые два уже действуют, 
прокладка третьего завершается, а строительство 
четвертого начато.

Многое делают по выполнению наказов в 
Курсавском, Казьминском, Заветненском и ряде 
других сельских Советов.

К сожалению, в Водораздельненском, Барсу- 
ковском, Беломечетском и в некоторых других 
сельских Советах мероприятия по достойной 
встрече юбилея Ильича выполняются крайне 
медленно.

Своеобразным смотром деятельности Советов 
являются отчеты депутатов перед избирателями. 
Нынче они прошли, как никогда, организованно.

Важный участок работы депутатов в постояв, 
ных комиссиях, которые успешно действуют во 
многих сельских Советах.

Как правило, большинство депутатов в своей 
практической деятельности опирается на широ
кие массы, установило тесные контакты с обще
ственностью.

Депутат — слуга народа. Ему многое дано, с 
него многое и спрашивают. Он призван постоян
но работать над выполнением наказов избирате
лей, помня о своей ответственности перед ними.

Каждый день приближает нас к знаменатель
ной дате — 100-летию со дня рождения В. И. 
Ленина. В колхозах и совхозах, на промышлен
ных предприятиях и стройках развернулось со
циалистическое соревнование за досрочное вы
полнение государственных заданий. Отсюда вы
текает главная задача депутата — повести тру. 
цящихся на борьбу за повышение производитель, 
ности труда и качества выпускаемой продукции.

До юбилея

В. И. Ленина 

осталось 

76 дней

Хорош 
молодняк

Готовим автопарк

Кто ни побывает на скотном дворе второй молоч
нотоварной фермы колхоза имени Чапаева, всяк 
любуется крутолобыми, хорошо упитанными быч
ками. Их откармливают опытные мастера своих 
дел Иван Ворсин и Екатерина Новосельцева. Еже
суточно бычки прибывают в весе на 500 — 600 
граммов.

Скотники дали слово к марту, моменту сдачи 
молодняка на мясо, довести вес каждого животного 
до 300 килограммов. В первом квартале будет сдано 
210 и в июне 250 голов молодняка.

П, СТЕПАНОВ.

В стаде старшего 
гуртоправа совхоза 
«Закубанский» Нико
лая Григорьевича Гоб- 
за завершается растел 
коров. Из 160 в янва
ре отелилось 137. Мо
лодняк полученный 
от скрещивания с про
изводителями герефор^ 
декой породы, полно
стью сохранен, хорошо 
развивается. Суточ
ные привесы превы-

П л а н четвертого 
квартала ремонтники 
автогаража колхоза 
«Полярная звезда» вы
полнили своевременно. 
В число готовых к ра
боте машин встало еще 
пять.

На первый квартал 
нынешнего года плани
ровалось отремонтиро
вать четыре грузовика, 
но ремонтники, учиты
вая, что объем грузопе
ревозок в зимние ме
сяцы сократился, ре
шили ввести в строй 
дополнительно еще 
один автомобиль.

Большая роль в ус
пешном проведении 
ремонта принадлежит 
слесарю А. М. Аверки
ну. Ему доверили ре
монтировать моторы. У 
Аверкина большой 
стаж работы, поэтому

с заданиями он справ
ляется успешно. Все 
отремонтированные им 
моторы работают хо
рошо.

Ходовую часть и 
другие узлы ремонти
руют шоферы, но, когда 
дело касается электро
оборудования, коробки 
перемены передач, на 
помощь опять приходит 
А. М. Аверкин.

Выходящую из мас
терских машину он 
проверяет до тех пор, 
пока не убедится, что 
все узлы работают нор
мально, очевидно, нема
лая его заслуга заклю
чается в том, что 
минувший год авто
парк колхоза работал 
без дорожных проис
шествий.

В. ДОЛГОПОЛОВ, 
механик автогаража.

Весомое 
пополнение

шают один килограмм. 
Крепкий здоровый мо
лодняк будет хорошим 
пополнением откор
мочных гуртов.

И, САБОДАЖ, 
директор совхоза 

«Закубанский».

практических делах.
На первое место в 

соревновании вышли 
птичницы Мария 
Яковлевна Прядкина 
и Мария Васильевна 
Тюкалова. В январе от 
курицы-несушки они 
получили по 16 яиц.

И. ЛИТВИНОВ.
зоотехник колхоза 

имени Октябрьской 
революции.

С хорошими результата
ми в работе вступили в юби
лейный год коллективы пти
цефермы колхоза «Родина», 
возглавляемые старшими 
птичницами В. Г. Хам у то- 
вой и В. Г. Лобас ( на сним. 
ке слева направо). 170,7 и 
166,2 яйца от курицы-несу ни 
ки при обязательстве 155 — 
таковы показатели их рабо. 
ты в прошлом году.

Фото П. Брязгуна.

« Сельскохозяйствен» 
ной технике — полную 
нагрузку!»—такой клич 
бросили механизаторы 
третьего производст
венного участка кол
хоза «Родина». Комму
нист В. Ф. Еременко 
взял личное обязатель
ство обработать на 
своем тракторе не ме
нее 1100 гектаров поч
вы.

Вся техника, кото-

Техника 
готова 

рая будет участвовать 
в ранне-весенних ра
ботах на этом участ
ке, уже выведена на 
линейку готовности.

В. ЦУРУПА, 
селькор.

Для народного хозяйства
Сотни тонн сверхпланового груза для народного 

хозяйства перевезли с начала года водители Не
винномысской автобазы, которую возглавляет В. М. 
Байбарак. Социалистическое соревнование возглав
ляют коммунисты Н. Полупан, Н. Корыстов, Г. Зай
цев. Дневную норму они выполняют на 130 — 150 
процентов. .м. свиткин,

секретарь партбюро автобазы.

JB юбилеАнолх году—по-ударнолху
Мы обязуемся в 1970 году соб

рать с каждого из 5280 гектаров в 
среднем по 26 центнеров зерновых, 
в том числе озимой пшеницы — 27, 
кукурузы на зерно — 37, сахарной 
свеклы — по 330 центнеров с каж
дого из 900 гектаров, подсолнечника 
— 19 на площади 700 гектаров, 
овощей — 150, кукурузы на силос 
— 300 центнеров с гектара.

В целях повышения урожайности 
всех сельхозкультур улучшим куль
туру земледелия.

Организуем выращивание рассады 
в парниках с электрическим обогре
вом, выращивание огурцов под плен
кой на 2 гектарах. Улучшим естест
венно-кормовые угодья на 200 гек
тарах, заготовим 300 тонн травяной

Социалистические обязательства тружеников 
колхоза имени Октябрьской революции

муки.
Иметь к концу года 3800 голов 

крупного рогатого скота, в том чис
ле 1310 коров, 20000 овец, 3000 сви
ней, 21000 голов птицы.

Мы обязуемся получать от ста ма
ток: 85 телят, 95 ягнят и по 8 поро
сят от свиноматки за опорос. 
От каждой ф у р а ж но й коровы 
надоить по 2600 килограм
мов молока, настричь с каждой ов
цы ( в физическом весе) по 4,5 кило
грамма шерсти, получить 170 яиц от 
курицы-несушки.

Колхозники артели будут бороться

за получение среднесуточного приве
са крупного рогатого скота 450 грам
мов, * свиней — 500 граммов,
что позволит произвести 1200 
тонн мяса, 3300 тонн молока, 3 мил
лиона яиц, 128 тонн шерсти.

Обязуемся продать государству 
6300 центнеров зерна колосовых 
культур и 18000 центнеров кукуру
зы, 275000 центнеров сахарной свек
лы, 12500 центнеров подсолнечника, 
8600 центнеров мяса, 27000 центне
ров молока, 2 миллиона 200 тысяч 
яиц и 1280 центнеров шерсти.

Объявить январь, февраль, март

и апрель 1970 года ударными. 
К 100-летию со дня рождения В. И, 
Ленина продать государству сверх 
плана в первом квартале 50 цент
неров мяса, 150 центнеров молока. 
110 тысяч яиц.

Сдадим в эксплуатацию детский 
сад на 50 мест, Дворец культуры, 
здание конторы третьей комплексной 
бригады, цыплятник профилакто
рий на 10000 голов, газифицируем 
молочнотоварную ферму № 5, ПТФ 
и котельную центральных мастер
ских, многоэтажные жилые дома кол
хоза и мастерские,

Вызываем на соревнование труже
ников колхоза имени Чапаева и кол
хоза «Победа» Отрадненского района.-

В дружбе
с наукой
На птицеферме кол

хоза имени Октябрь
ской революции регу
лярно проходят заня
тия в школе производ
ственного обучения. По
лученные знания по
могают птицеводам в

к весне



ЮБИЛЕЙНОГО ГОДА
В СОРЕВНОВАНИИ—СИЛА

Из выступления секретаря 
Минераловодского райкома партии

А. П. НОСОВА.
Вот уже шестой год соревнуются 

наши районы. Это дает ощутимую 
отдачу, потому что мы постоянно по
могаем друг другу, учимся на наших 
лучших достижениях.

В прошлом году труженики наше
го района не справились с государ
ственными заданиями. Стихия на
несла огромный вред. Мы собрали 
только по 15 процентов зерна с гек
тара, недостаточно заготовили гру
бых и сочных кормов. А это, в свою 
очередь, не дало возможности вы
полнить и планы по продаже продук
ции животноводства.

Недавно у нас прошло районное 
совещание работников сельского хо
зяйства. На юбилейный год приняты 
повышенные социалистические обяза
тельства. Планы продажи государ

- СЕЛЬСКИМ 
СТРОИТЕЛЯМ

Из выступления директора завода 
железобетонных изделий

Н. В. ПЕРЦЕВА.
наше предприятие, призванное 

обеспечивать сельских строителей 
железобетонными изделиями, —* са
мое молодое в районе. С каждым го
дом оно увеличивает выпуск продук
ции. В прошлом году нам предстояло 
выпустить 23 тысячи кубометров 
железобетона. С заданием мы спра
вились досрочно. В юбилейном году

ДОРОГИЕ товарищи! От имени 
Отрадненского райкома КПСС, 
райсовета депутатов трудящихся 

и всех тружеников района передаю 
вам, всем трудящимся района, го
рячий привет, желаю больших успе
хов в выполнении взятых обяза
тельств в юбилейном году.

По инициативе вашего райкома 
КПСС и райисполкома, в конце 1969 
года у нас были ваши представители 
и, учитывая добрососедские, давниш
ние дружеские связи граничащих 
рай-нов двух крупных краев нашей 
Р< йской республики, предложили 
нал. деловое социалистическое сорев
нование на 1970 год. Мы принимаем 
этот вызов. Обсудив в каждом кол
хозе и совхозе на собраниях коллек
тивов, трудящиеся Отрадненского 
района изъявили свое желание со
ревноваться с трудящимися Кочу
беевского района.

В 1970 году мы решили добиться 
валового производства зерна 190 
тысяч тонн при среднем урожае 
36 — 31 центнер с гектара, надоить 
по 2300 килограммов молока от ко
ровы, настричь по 4 килограмма 
шерсти с овцы. Продать государству 
75 тысяч тонн зерна, 16 тысяч тонн 
мяса, 37 тысяч тонн молока, 14 мил
лионов яиц и 1040 тонн шерсти.

В минувшем, 1969 году, район со
брал 132 тысячи тонн зерна, или по 
22,5 центнера с гектара, а в 1968 
году — 182 тысячи тонн, или по 29,5 
центнера с гектара.

Коллектив коммунистического тру
да госплемзавода «Урупский» вызы
вает на социалистическое соревно
вание совхоз «Междуреченский», и в 
ближайшее время наши представите
ли, избранные на общезаводском рабо
чем собрании, выедут в совхоз для 
заключения социалистического дого
вора. i i ...

Наш коллектив, включившись во 
всенародную борьбу за достойную 
встречу столетия со дня рождения 
основателя Коммунистической пар
тии и первого в мире социалистиче
ского государства Владимира Ильи
ча Ленина, благодаря высокой куль
туре земледелия, огромной помощи 
государства в выделении минераль
ных удобрений и оснащении совре
менной техникой, повысил урожай
ность зерновых культур с 38,6 цент
нера в 1965 году до 49 центнеров с

ству продуктов будут выполнены 
досрочно.

Мы потому так уверены в этом, 
что у нас есть опыт борьбы за подъ
ем культуры земледелия и повыше
ния продуктивности скота. Так, луч
шие хлеборобы даже в прошлом не
благоприятном году собрали по 20—22 
центнера зерна с больших площадей.

Успешно идет выполнение планов 
первого квартала.

Под урожай юбилейного года зало
жен крепкий фундамент. Озимые 
посеяны в лучшие сроки на хорошо 
приготовленной и заправленной удоб
рениями почве. В феврале все посе
вы будут подкормлены.

Мы и дальше будем соревноваться 
с вами. Неважно, кто будет победи
телем. Но, если оба района выполнят 
свои обязательства, то выиграет на
ша Родина, наши люди, которые бу
дут жить лучше.

выпустим 43 тысячи кубометров из
делий и в последующие годы дове
дем их производство до 100 тысяч 
кубометров.

Сейчас полным ходом идет строи
тельство деревообделочного комбина
та. С его вводом будут удовлетворе
ны запросы строителей колхозов и 
совхозов в столярных изделиях.

У нас широко развернулось соци
алистическое соревнование. Коллек
тив объявил 100 дней до юбилея 
Ильича ударными и обязался 22 ап
реля отработать на сэкономленном 
сырье. Сейчас мы ведем строгий 
учет расходования материалов и сло
во свое сдержим.

Мы приняли 
вызов

Г. И. ПЛОТНИКОВ, директор гос
племзавода «Урупский» Краснодар, 
ского края.

гектара в 1968 году, а озимой пше
ницы соответственно с 44,5 центне
ра до 51,8 центнера.

Среднегодовое производство зер
на за годы текущей пятилетки со
ставило 10362 тонны, или по срав
нению с предшествующей пятилеткой 
возросло на 23 процента. За это же 
время среднегодовое производство 
мяса возросло на 27 процентов, мо
лока—на 70 процентов. Увеличилось 
поголовье крупного рогатого скота 
с 2243 голов в 1965 году до 2829 
голов в 1969 году. Надои молока на 
фуражную корову — с 3652 кило
граммов в 1965 году до 4176 кило
граммов в 1968 году.

Нынешний год был для нас труд
ным, но и при этих условиях мы соб
рали по 35,1 центнера зерновых с 
гектара, в том числе озимой пшеницы 
по 41 центнеру с гектара, что дало 
нам возможность продать государст
ву 4124 тонны зерна при плане 
3600 тонн. Надоили по 4117 кило
граммов молока от коровы и продали 
3081 тонну при плане 2700 тонн, 
получили среднесуточный привес мо
лодняка крупного рогатого скота по 
722 грамма. Прибыль завода соста
вила 744 тысячи рублей при плане 
690 тысяч.

Несмотря на тяжелые условия в 
1969 году, мы уже на 1 января 1970 
года выполнили пятилетний план про
дажи государству зерна, мяса и шер
сти. ।

Молока до плана оставалось про
дать 316 тонн. Его завершим к 15 
февраля. Так что, по-существу, в 1970 
году будем работать в счет новой 
пятилетки.

Встав на стодневную трудовую 
вахту в честь ленинского юбилея, 
коллектив рабочих, специалистов и 
служащих госплемзавода обязуется 
до 22 апреля 1970 года выполнить 
полугодовой план продажи мяса го
сударству — 300 тонн, молока — 
840 тонне

Внедрение на наших землях науч
но обоснованнной системы земледе
лия, минеральных удобрений, увели
чение машин, работающих на полях, 
позволило коллективу совхоза за 
последние 3 года добиться некоторых 
успехов по продаже государству про
дуктов животноводства, а в 1968 
году и зерна. Однако сделано еще 
очень мало. Культура земледелия 
низкая, на полях много сорняков, 
вредителей и болезней растений, 
часто нарушаются агрономические 
мероприятия по возделыванию тех 
или иных культур.

Большим тормозом в развитии жи
вотноводства является отсутствие 
разнообразных кормов, слабая меха
низация трудоемких процессов на 
фермах, недостаток помещений для 
скота.

Оценивая требования, поставлен
ные декабрьским Пленумом ЦК 
КПСС, коммунисты совхоза на своем 
собрании обсудили положение дел в 
хозяйстве и наметили ряд мероприя
тий по безусловному выполнению по
ставленных партией задач. Решено 
улучшить культуру земледелия, пле
менную работу на фермах, создать 
прочную кормовую базу для скота,

Озимые на зерно в нынешнем го
ду заняли 2800 гектаров, из них по 
парам — 730. Сев проведен по хоро
шо подготовленной почве, в лучшие 
сроки семенами 1 — 2 класса. Сей» 
час озимые, в большинстве своем, 
в удовлетворительном состоянии, что 
дает право надеяться на выпол
нение плана производства и сдачи 
зерна государству. Под яровые куль» 
туры поднята зябь на всей площади. 
Сейчас вывозятся органические удоб
рения на поля.

Однако некоторые обстоятельства 
вызывают тревогу у специалистов 
хозяйства. Наши земли, расположен
ные в сложной по рельефу местности, 
часто и сильно подвергаясь действию 
водной и ветровой эрозии, настолько 
истощены, что требуют немедленного

• ®

От имени коллектива преподавате
лей и курсантов Ставропольского 
военного училища связи к участни
кам совещания обратился офицер 
Танкиев. Он тепло поблагодарил 
сельских тружеников за упорный 
труд на полях и фермах и заверил* 
что они все сделают для укрепления 
обороны нашей Родины.

Важный вопрос поднял в своем 
выступлении агроном четвертого 
производственного участка колхоза 
имени Ленина Б. П. Литута.

— Борьба с водной и ветровой 
эрозией сейчас вышла на передний; 
план деятельности хлеборобов нашего 
хозяйства, — говорит он. — Мы по- 
настоящему займемся насаждением 
лесополос. Но отдачу от них можно 
получить через 10—20 лет. А сейчас 
поля, которые наиболее подвержены 

'ветровой эрозии, будем залужать и
засевать многолетними травами.

Слово берет первый секретарь 
райкома комсомола В. Московченко. 
Он рассказал о том, как готовится 
встретить комсомолия района 100- 
летие со дня рождения В. И. Ленина, 

как сейчас молодые хлеборобы овла

Тщат^ьно готовят технику к ве
сенне-полевым работам ремонтники 
колхоза имени Балахонова^ Каждый 
старается выполнить задание с высо® 
ким качеством. Среди коллектива 
центральных мастерских много удар
ников коммунистического труда. 
Один из них — регулировщик топ* 
ливней аппаратуры Н. И. Цыбенко-?- 
запечатлен на снимке.

Выполняя задания на 130—140 про
центов, он охотно передает свои зна
ния и опыт молодежи. Внимательно 
прислушивается к своему учителю 
комсомолка заочница сельхозинсти
тута Люба Гордиевская (на снимке).

Фото П. Брязгуна.

Наши планы
Пя БЫКОВСКИЙ* директор сов

хоза «Беломечетский».
вмешательства с целью предотвраще
ния резкого снижения урожайности. 
Принимаемые меры еще не дали 
нужного результата. И только в этом 
году будут проведены большие ра
боты по борьбе с водной и ветровой 
эрозией, на которые отпущено 103 
тысячи рублей.

Приобретаются и выращиваются 
семена многолетних трав, что позво^ 
лит освоить почвозащитные севообо
роты, где из 6 полей 4 займут мно
голетние травы и 2 поля — зерновые.

Пытаясь повысить урожайность 
пастбищ и сенокосов, мы провели ко
ренное улучшение на 588 гектарах 
и поверхностное улучшение—на 800= 
Эта работа будет продолжена и в 
этом году.

Чтобы интенсивнее использовать 
землю, придется еще много порабо
тать. Нам нужны специальные про
тивоэрозийные сеялки, плоскорезы.

Только рост урожайности зерновых 
и кормовых культур позволит нам бо
лее высокими темпами развивать 
животноводство. Выход из затрудни
тельного положения можно найти 
только при полном освоении кормо
вых севооборотов, коренного и по
верхностного улучшения сенокосов и 
пастбищ, создания долголетних куль
турных пастбищ и орошения тех 
земель, которыми, мы располагаем. 
Этот вопрос необходимо решить. в 
ближайшие 1 —< 2 года.

Сейчас партийная, профсоюзная и 
комсомольская организации подчини
ли всю свою организаторскую рабо
ту мобилизации рабочих и служащих 
совхоза на выполнение плана пос« 
леднего года пятилетки, достойную 
встречу 100-летия со дня рождения 
В. И» Ленина.

девают механизаторскими специаль
ностями.

В заключение выступил первый- 
секретарь райкома партии В, А® Выр® 
выхвост.

— На нашем- совещании выступил 
директор племзавода «Урупский» 
Г. И. Постников, — говорит он. =— 
У них по-настоящему развернута 
борьба за подъем культуры земледе
лия, и поэтому они добиваются вы
соких урожаев — более 50 центне
ров озимой пшеницы с гектара. А 
ведь и нам под силу получать такие 
сборы зерна. Об этом можно судить 
по опыту прошлых лет.

Так, хлеборобы сельхозартели 
«Путь Ленина» в 1968 году с площади 
3 тысячи гектаров собрали по 41 
центнеру озимой пшеницы, совхоза 
«Бёломечетский» со 118 гектаров — 
по 51 центнеру, а колхоза имени Ча
паева со 117 гектаров — по 55 цент
неров зерна. Надо хорошо изучить 
опыт, накопленный в наших хозяй
ствах, учиться у лучших хлеборобов, 
соревнующихся с нами районов, и 
тогда мы всегда будем выполнять 
планы продажи сельскохозяйствен
ной продукции государству.



ВЫПОЛНИМ ОБЯЗАТЕЛЬСТВА
РЕЗЕРВЫ—НА СЛУЖБУ

ПРОИЗВОДСТВУ
Из доклада председателя райисполкома В. Д. ПРУТКОВА.

Большой политический и трудовой 
подъем переживают сейчас тружени
ки сельского хозяйства района. 
Воодушевленные решениями Третье
го Всесоюзного съезда колхозников 
и декабрьского Пленума ЦК КПСС 
и готовя достойную встречу 100-ле- 
тию со дня рождения В. И. Ленина, 
они решили сделать юбилейный год 
годом резкого увеличения производ
ства мяса, молока, яиц, шерсти и 
других продуктов.

Партия нацеливает нас на поиски 
новых резервов, разумное использо
вание в каждом хозяйстве имею
щихся возможностей. Выполняя ре
шения XXIII съезда КПСС, Плену
мов Центрального Комитета партии, 
нами проделана большая работа по 
выполнению задач четвертого года 
пятилетки. Под урожай была заложе
на неплохая основа. Озимые, кото
рые были размещены на площади 
98 тысяч гектаров, были посеяны, в 
основном, семенами 1 класса с вне
сением в рядки удобрений.

Прошлый год надолго останется в 
памяти хлеборобов. Стихия нанесла 
огромный вред. Но нельзя неудачи 
сваливать только на пыльные бури и 
засуху. Наши лучшие полеводы и ме
ханизаторы сумели и в тяжелых кли
матических условиях получать не
плохие урожаи.

Так, годовой план продажи овощей 
государству выполнен на 101,6 про
цента. Овощеводы совхозов «Право
кубанский» справились с заданием на 
110 процентов, «Междуреченский»— 
на 103, «Беломечетский» — на 142, 
колхоза имени Октябрьской револю
ции — на ИЗ процентов.

Еще более высокие урожаи у на
ших передовиков. В бригаде Героя 
Социалистического Труда Н. И. Ше
пелева из совхоза «Междуреченский» 
с площади 60 гектаров сняли по 242 
центнера овощей.

К сожалению, этот опыт еще не 
получил достаточного распростране
ния даже у самих междуреченцев.

Если в районе с каждого гектара 
собрано по 140 центнеров сахарной 
свеклы, то в совхозе «Междуречен
ский»— по 250 центнеров. Звено Д. Ге- 
расенко из колхоза имени Октябрь
ской революции получило по 245 
центнеров сахарной свеклы, а звено 
В. Потужного из колхоза имени Ле
нина — по 285 центнеров. Можно 
привести еще ряд аналогичных при
меров.

В колхозе . «Казьминский» собра
но с каждого из тысячи гектаров по 
17,3 центнера подсолнечника, в кол
хозе «Красная звезда» — по 13 цент
неров с площади 520 гектаров. Уро
жай же в соседних хозяйствах колеб
лется в пределах 6—9 центнеров.

Значит, ссылаться только на сти
хию было бы неправильно.

Урожай зерновых тоже не одина
ков. В колхозах «Казьминский» соб
рано по 15,8 центнера с гектара, «Ро
дина» — по 13,8, «Полярная звез
да» — по 13,5 центнера, в то время, 
как в других хозяйствах сборы зерна 
не превысили 6—8 центнеров.

Это ^говорит о том, что не везде 
высокая культура земледелия.

В прошлом году наш район продал 

государству 8829 тонн мяса, 26642 
тонны молока, 2096 тонн шерсти и 
31 миллион 494 тысячи яиц. Планы 
соответственно были выполнены на 
64,7 79,5, 100, 112,5 процента.

Многие хозяйства остались в долгу 
перед государством. Из этого следует 
сделать серьезные выводы, так как в 
юбилейном году перед работниками 
животноводства стоят большие зада
чи. Им предстоит продать государст
ву 14600 тонн мяса, 33 тысячи 
тонн молока, 28 миллионов яиц и 
и 2145 тонн шерсти.

Чтобы взять такие рубежи, нам 
необходимо использовать имеющиеся 
резервы по увеличению поголовья 
скота и птицы, повышения продуктив
ности, росту производительности тру
да и широкого внедрения опыта пе
редовиков.

Взять, к примеру, производство 
молока. Если в целом по району в 
прошлом году надоено по 1979 ки
лограммов молока, то в совхозе «Ко
чубеевский» на 440 килограммов 
меньше, зато в колхозе имени Ок
тябрьской революции на 446 кило
граммов больше средне районного. 
Если бы надои были доведены до 
уровня этого хозяйства, что вполне 
под силу всем животноводам, то мы 
сумели бы выполнить план.

И опять здесь уместно напомнить 
о том, что наши передовики показы
вают пути для резкого повышения 
продуктивности коров. Так, в сов
хозе «Междуреченский» надоено в 
прошлом году по 2652 килограмма 
от коровы, а в колхозе «Полярная 
звезда» — по 2485.

Супруги Раиса и Петр Новик из 
колхоза имени Октябрьской револю
ции получили от каждой коровы по 
3311 килограммов молока, Р. Ла- 
дыко и А. Кузьменко из совхоза 
«Междуреченский» — по 3018, 
3. Икаева и В. Кузьминова из совхо
за «Загорский» — по 2933 и т. д.

Вместе с тем следует отметить, что 
опыт передовых доярок и дояров еще 
плохо изучается и крайне медленно 
распространяется. Только этим мож
но объяснить тот факт, что не толь
ко разные хозяйства, но и разные 
фермы добиваются неодинаковых ре
зультатов. И несмотря на то, что 
поголовье коров в районе по сравне
нию с 1968 годом увеличилось, про
изводство молока, наоборот, унизи
лось.

По примеру колхозов имени Лени
на, имени Балахонова, имени Ок
тябрьской революции, «Полярная 
звезда» следует организовать интен
сивный откорм молодняка крупного 
рогатого скота с тем> чтобы бычки 
и выбракованные телочки в 12—14- 
месячном возрасте весили не менее 
300—320 килограммов.

Правильная организация откорма 
позволила животноводам колхозов 
имени Ленина, имени Балахонова, 
совхоза «Междуреченский» досрочно 
выполнить задания четырех лет пя
тилетки.

В нашем районе свиноводство как 
отрасль практически ликвидирована. 
Отсюда и вытекают наши задачи. 
Следует довести производство свини-

«Полугодовой план— 
к столетию со дня рож
дения В. И. Ленина!» — 
такое обязательство 
взял коллектив птице, 
водов колхоза имени 
М. Горького, где 
старшей птичницей 
М. Ф,. Маняхина. К 
юбилею вождя он на
метил сдать государст
ву 268 тысяч яиц.

На снимке: М. Ф. 
Маняхина (справа) и 
птичница П. С. Шапо
валова.

ны в общем балансе до 25—30 про
центов, а сейчас оно составляет всего 
3 процента.

Много нерешенных проблем есть 
в овцеводстве. Наш район издавна 
славился разведением тонкорунных 
животных. Однако их поголовье за 
последние два года резко сократи
лось.

В 1965 году было 430 тысяч овец, 
в 1968 — 416 тысяч, а 1 января 1970 
года — только 395 тысяч. Сократи
лось количество овцематок.

В чем причина?
Во-первых, слабая работа по со

хранности. Особенно большой падеж 
допущен в колхозах «Казьминский», 
имени Балахонова, «Полярная звез
да», в совхозах «Невинномысский», 
«Загорский», «Водораздельный», где 
он составляет от 11,6 до 18,7 процен
та к общему поголовью.

В этом году мы не можем допу
стить подобного положения. В бли
жайшее время начнется массовый 
окот. Сейчас следует позаботиться, 
чтобы для маточных отар были вы
делены лучшие и в достаточном ко
личестве корма, полностью укомп
лектовать чабанские бригады кадра
ми, организовать учебу, своевременно 
подготовить необходимый инвентарь.

Как я уже говорил, птицеводам 
надо продать в юбилейном году 28 
миллионов яиц Выполнение этого 
задания немыслимо без повышения 
продуктивности птицы, сохранности 
молодняка, улучшения племенной 
работы. В основу развития отрасли 
должны быть положены концентра
ция производства, что позволит шире 
применять механизацию.

И, конечно же, необходимо орга
низовать изучение опыта лучших 
птицеводов, получающих более 200 
яиц от каждой курицы-несушки.

Хлеборобы района, готовясь к сто
летию со дня рождения В. И. Ленина, 
проделали значительную работу по 
закладке фундамента высокого уро
жая юбилейного года. Озимые на 
99350 г е к т ар а х размещены 
по лучшим предшественникам, в том 
числе на 10 тысячах гектарах по 
чистым парам, на 41,3 тысячах гек
тарах проведена полупаровая обра
ботка почвы.

Значительно больше внесено мине
ральных удобрений. На 26 тысячах 
гектарах внесен в рядки гранулиро
ванный суперфосфат, а. на 43 тыся
чах гектарах минеральные удобре
ния заправлены в почву при пред
посевной обработке. Чистые пары по
лучили хорошую заправку органиче
скими удобрениями.

Заботясь об урожае, хлеборобы 
подняли 76,5 тысячи гектаров зяби, 
а чистые пары - на 7 тысячах гек
тарах.

Наши подарки юбилею

По примеру передовиков
Из выступления секретаря парткома колхоза имени Октябрьской рево

люции Г. И. ДЖУНЕВА.

Проявляется должная забота о се
менах и ремонте техники, вывозятся 
на поля органические удобрения. Их 
зимой доставлено на поля 100 тысяч 
тонн, да, кроме того, осенью — 200 
тысяч тонн. Заготовлено 18 тысяч 
тонн минеральных удобрений. Тако
го количества у нас еще никогда не 
было.

Земля — наше богатство. Научно 
обоснованное, рациональное исполь
зование ее и всемерное повышение 
плодородия почв является общена
родным делом. И пора строго спро
сить с тех, кто допускает необосно
ванное отчуждение сельхозугодий. 
В 1969 году было изъято для госу
дарственных и общественных надоб
ностей 534 гектара. Много пашни 
уходит из оборота под различные 
постройки.

Выбор участков под строительство 
следует делать только с участием 
специалистов районного управления 
сельского хозяйства. Он должен 
утверждаться исполкомом райсовета.

Крайне плохо используются сред
ства на восстановление новых зе
мель. Не ведется эффективной борь
бы с водяной и ветровой эрозиями 
почвы. И если в колхозе имени Ба
лахонова по-настоящему занимаются 
этим делом, то руководители совхо- 

«Кочубеевский», «Водораздель
ный», «Курсавский» допускают страв
ливание молодых лесонасаждений.

Зима — пора учебы хлеборобов. 
Во всех колхозах и совхозах сотни 
людей повышают квалификацию.

Здесь уместно сказать об оправ
давшей себя звеньевой системе ор
ганизации труда. Много лет у нас 
работают специализированные звенья 
по выращиванию сахарной свеклы. 
В районе широко известны имена 
лучших руководителей их — Героя 
Социалистического Труда тов. На
горного из колхоза имени Чапаева» 
тов. Герасенко из колхоза име
ни Октябрьской революции, тов. Хи- 
миченко из колхоза имени Балахон 
нова и многих других.

Успехов в выращивании кукурузы 
добилось звено тов. Павлин из кол
хоза «Полярная звезда» и другие.

Такие звенья- надо сформировать 
повсеместно, укомплектовать их 
опытными кадрами.

Крайне необходимо продумать ме
ры материальной заинтересованности 
за получение высоких урожаев зерна, 
сахарной свеклы, подсолнечника.

Принимая повышенные социали
стические обязательства на пятый 
год пятилетки, каждый работник 
сельского хозяйства должен сделать 
все возможное, чтобы достойно от
метить юбилейный год В. И. Ленина,

ны продажи мяса и яиц государству 
к середине февраля.

Коллектив колхоза досрочно спра
вится со всеми заданиями юбилей
ного года. У нас для этого есть все 
возможности. Мы перевыполнили 
планы выходного поголовья крупного 
рогатого скота и птицы. На трех сви
нофермах сейчас содержится 3 тыся
чи свиней. Мы имеем возможность 
продавать племенных животных дру
гим хозяйствам района.

Но еще неблагополучно обстоят 
дела с планами выходного поголовья 
овец. Сделаем в нынешнем году все 
возможное, чтобы решить эту задачу.

Коллектив нашего совхоза, готовя 
достойную встречу 100-летию со дня 
рождения В. И. Ленина, неплохо по
работал в четвертом году пятилетки. 
Мы выполнили планы реализации 
молока, мяса, сахарной свеклы и 
овощей государству.

Нынче серьезное внимание уделе
но подготовке кормов к скармливанию. 
Все они предварительно перерабаты
ваются.

Наш коллектив неплохо подгото
вился к зимовке. Мы сами отремон
тировали все помещения, участвовали 
в заготовке грубых и сочных кормов. 
Очень важно и то, что скотники сами 
приняли от механизаторов силос и 
контролировали его. закладку.

Из выступления заведующего МТФ № 4 совхоза «Междуречен- 
ский» В. А. БЕГУСА.

Труд животноводов хорошо стиму
лируется. Передовикам вручаются 
переходящие красные вымпелы, они 
награждаются почетными грамотами. 
По итогам года, им выплачено более 
тысячи рублей премиальных за пе
ревыполнение плана производства 
продукции.

У нас недавно прошло собрание, 
на котором мы подвели итоги прош
лого года и наметили планы на бу
дущее. В юбилейном году приняты 
повышенные социалистические обя
зательства. К 22 апреля коллектив 
обязался выполнить пятимесячный 
план продажи молока государству. И 
мы все сделаем для того, чтобы 
сдержать свое слово.

В нашем хозяйстве сейчас широко 
развернулось социалистическое со
ревнование, *инициаторами которого 
выступили животноводы первой мо
лочнотоварной фермы, объявившие 
100 предъюбилейных дней ударны
ми. Они намечали ежедневно прода
вать государству по 1 центнеру мо
лока сверх плана, а отправляют на 
молокозавод по 5—6 центнеров.

Животноводы, занятые на откорме 
скота, и птицеводы также готовят 
достойные трудовые подарки 100- 
летию со дня рождения В. И. Лени
на. Они выполнят квартальные пла-



Он написал 
стихи 
об Ильиче

i По вечерам, когда мягкие южные 
сумерки опускаются на город, на 
улицах Палермо нередко можно уви
деть пожилого человека в темных 
очках и берете. Он спокойно идет по 
тротуару, внимательно всматривается 
в лица людей и отвечает на их при
ветствия. Это — Иньяцио Буттитта, 
известный итальянский поэт, который 
родилсй в сицилийском городке Ба- 
герия и всю свою долгую жизнь не 
расстается с родным островом.

Стихи он начал писать еще юно 
шей, работая вместе с отцом в про
дуктовой лавке. Первый сборник сти
хов он опубликовал в 1923 году. Ши
рокое признание приходит к И. Бут
титта после выхода в свет в 1954 го
ду книги стихов «Хлеб называется 
хлебом», посвященной тяжкой доле 
его земляков — сицилийских кресть
ян и батраков. В 1956 году И. Бут
титта выпускает новую книгу «Плач 
на смерть Турндду Кариевале» — 
волнующий сборник стихов, посвя
щенный памяти крестьянского вожа
ка, ставшего жертвой Мафии.

Стихи ‘И. Буттитта публикуются 
не только на родине поэта в Италии, 
но и во Франции, в скандинавски, 
странах, печатаются на русском язы
ке в поэтических сборниках и пе
риодических изданиях.

Летом 1958 года И. Буттитта 
вместе с группой итальянских лите
раторов совершил поездку в Совет
ский Союз, где встречался с нашими 
поэтами, студентами, рабочей моло
дежью, колхозниками.

Возвратившись к себе домой, 
И. Буттитта под впечатлением от 
поездки з страну Советов написал 
стихотворение «Ты не умирал ни
когда», которое посвятил Владимиру 
Ильичу Ленину. Все величественное 
н прекрасное, запечатлевшееся ь 
памяти об СССР, И. Буттитта свя
зывает с именем вождя Великого Ок
тября:

«Товарищ Ленник
Я увидел тебя
В солнечном свете.
В нарядных колоннах, 
Шагающих гордо. 
...Я увидел тебя 
В университете.
В фабричном дыму 
На окраинах города».
Встречаясь теперь со своими земля

ками-сицилийцами, поэт как бы вновь 
перебирает в памяти встречи и бесе
ды с советскими людьми на улицах 
Москвы, набережных Ленинграда и 
на просторных хлебных полях Украи
ны. И вновь мысли его обращены 
к Ленину:

«Ты не умирал никогда,
Ты всегда живой1
II днем и ночью
В борьбе, в непогоду
Ты всем улыбался.
Разговаривал со мной,
Я н сейчас еще слышу голос твой.
Слова,
Что правду несут народу».
Недавно И. Буттитта исполнилось 

70 лет. Он продолжает активно ра
ботать, создает новые стихи о близ
ких его сердцу сицилийских труже
никах. ; . i <1

Д, Степанченко, 
корреспондент ТАСС

НАШ АДРЕС: с. Кочубеевское, Ставропольского края, улица Октябрьской революции, № 47. Те лефоны: редактора — 3-09, зам. редактора — 0-38. 
отдела сельсвого хозяйства — 4-09, ответ, секретаря ■ корректора — 3-79, отдела писем — 2-44. бухгалтера — 4.86, типографии — 5-49. Заказ № 10».

На снимках: экипаж танка «Соль-Илецкий комсомолец» 
(слева направо) механик-водитель рядовой В. Масякин, 
командир экипажа младший сержант Р. Ханафеев и на
водчик ефрейтор К). Волков. Все трое бывшие рабочие 
Соль-Илецкого рудника. В соревновании допризывников 
они завоевали право составить экипаж танка, построенного 
из металла, собранного молодежью города Соль-Илецка.

Сейчас молодые воины служат в одной из частей При
волжского военного округа. За короткое время они успеш
но овладели сложной боевой техникой.

Справа — противолодочный крейсер «Москва» прини
мает вертолеты на палубу.

ОПАЛЕННЫЙ

ВОЙНОЙ

Фотохроника ТАСС

— Это твое первое боевое креще-’ 
ние?

— Первое, — признался Панов.
— Ничего, обстреляешься. Это, брат, 

дело нажитое.
Через несколько минут по передо

вой линии ударили минометы. Пе
ред глазами молодого бойца Викто
ра Панова мелькнул огненный шар. 
Он не слышал взрыва, не видел, как 
через несколько минут поднялись в 
атаку солдаты, не пережил радость 
крымчан, которые целовали солдат 
на улицах еще дымящегося села. 
Прижавшись щекой к теплой весен
ней земле, Виктор Стефанович слу
шал, как в наступившей тишине пе
ли цикады. Вскоре хор их увеличил
ся — запели все окрестные луга.

—Вот и все,—сказал Виктор Стефа 
нович, берясь за костыль. — Ничего, 
кажется, героического не совершил. 
Но я пережил радость первой побе
ды. Я видел беспримерное мужество 
советских воинов, своих 
которые, пренебрегая 
лись за правое дело,

Н.

сверстников, 
смертью, би-

БАТАГОВ.
Завод ГАРО.

Редактор Б. МАКРУШИН.

Кочубеевский хозрасчетный ремон
тно-строительный участок управле
ния «Ставропольремстрой» меняет 
трактор МТЗ-50 на трактор МТЗ-5.

Обращаться по адресу: с. Кочубеев, 
ское, РСУ, телефон 2-33.

3—1

КОЧУБЕЕВСКОЙ РАЙОННОЙ ТИ- 
ПОГР АФИН требуется бухгалтер, 
знающий промышленный учет.

3—1

Хлебокомбинат Кочубеевского рай
потребсоюза с 5 по 20 февраля 1970 
года проводит перерегистрацию да
вальческих талонов.

Всем гражданам, имеющим на ру
ках давальческие талоны, просим 
перерегистрировать их в хлебопекар
нях по месту жительства.

3-1

Дирекция Невинномысской фаб
рики имени В. И. Ленина приглашает 
на работу жестянщйков, слесарей по 
монтажу оборудования 3—4 разряда, 
автослесарей 3—4 разряда, грузчи
ков и разнорабочих.

Об условиях рабеты обращаться в 
отдел кадров фабрики с 8 до 17 ча
сов ежедневно, кроме выходных дней.

10 — 10

Коллектив Кочубеевского узла 
связи выражает глубокое соболез
нование телефонистке Александре 
Дмитриевне Минаковой по поводу 
преждевременной смерти ее отца

ДЕНИСЕНКО
Дмитрия Семеновича.

Я ЗАСТАЛ его за серьезной ра
ботой — Виктор Стефанович 
вычерчивал деталь стержневого 

ящика. Он был настолько увлечен, 
что не сразу расслышал мои слова. 
Потом спохватился, отодвинул ко
стыль, пригласил сесть.

— Дела, — сказал Панов, смущен
но разглядывая аккуратно вычерчен
ный тушью и карандашом чертеж. 
И добавил с хрипотой в голосе:

— Важное задание.
Я уже знал, что Виктор Стефано

вич работает на этом участке 20 лет. 
Знал, что он трудолюбивый, приветли
вый, очень дорожит своей профес
сией модельщика. Здесь все замыслы 
Панова превращаются в деревянную 
модель, а затем уже в детали очень 
сложных машин.

Говорим о делах. Завод успешно 
справился с январскими планами, 
по-ударному трудится коллектив и 
в феврале

— Литейный участок с честью не
сет ленинскую трудовую вахту, — 
сообщил В. С. Панов—Месячный про
изводственный план перекрыт, зада
ние по производительности труда 
тоже.

Радуясь, он перечислил фами
лии передовиков, рационализаторов, 
ударников ленинской вахты труда. 
Чувствовалось, что считал себя не
отъемлемой частью коллектива, жи
вет его радостями и заботами.

А было и другое. Юность Виктора 
Стефановича, как и многих его свер
стников, опалила война.

...Он шел, сгибаясь под тяжестью 
военного снаряжения по размытой 
весенними дождями дороге. Рядом, 
плечом к плечу, шагают, еле пере
ставляя ноги от усталости, сверстники. 
Им, как и Панову, едва минуло 18.

Май 1943 года. Фашисты стреми
тельно откатываются на Запад. Со- 
вегские воины освобождают город за 
городом, село за селом. Они яростно 
дерутся за каждую пядь земли. 
Позади в руинах Ставрополье, под 
ногами разграбленный и разрушен
ный Краснодарский край.

Разведка донесла: враг сконцентри
ровал силы у станицы Крымской.

— Занять оборону, — последовала 
команда.

Бой начался сразу же, едва солда-

— Есть такое село на Ставрополье. 
Может, слышал?

— Как же! — обрадовался Панов.— 
Земляки. Я родом из станицы Бар
су ковской.

— Знаю, —- сказал солдат. — Отваж
ные казаки были. Боец осмотрел пу
лемет Панова, посоветовал, что нуж
но сделать, как вести себя в бою. 
Последние слова его потонули в гро
хоте взрывов. Вынырнув из-за леса, 
немецкие бомбардировщики обруши
ли на передовую линию град тяже
лых бомб.

— Держись, юноша! — крикнул 
солдат. — После самолетов пойдет 
пехота. Вот тогда мы и покажем себя. 
...Они шли во весь рост, засучив ру
кава.

— Пьяные, собачьи сыны. Вот 
сейчас мы и собьем с них спесь.

Пулеметы работали ровно. Немцы 
залегали, вскакивали и падали, под
кошенные метким огнем.

— А..а..а..—радостно кричал боец из 
Курсавки, водя стволом пулемега по 
цепи немцев.

Стреляя, Панов тоже что-то кричал, 
радовался, когда попадал в цель, пе
чалился, если падал кто-нибудь из 
пулеметчиков. Атака фашистов за
хлебнулась.

— А теперь жди новый налет, — 
сообщил боец. И серьезно спросил:


